
Наказывать 
за поддельные 
сертификаты
Врио Главы РСО–А Сергей 

МЕНЯЙЛО, выступая на 
еженедельном аппаратном 
совещании с руководителями 
министерств и ведомств республики, 
потребовал наказывать тех, кто 
продает поддельные сертификаты о 
вакцинации.

По данным министра внутренних дел Северной 
Осетии Михаила Скокова, в июле задокументи-
рованы факты получения взяток: материалы по 
делам, связанным с незаконным оборотом серти-
фикатов о вакцинации от коронавируса, собраны 
и переданы в Следственное управление СКР по 
РСО–А для принятия соответствующего решения.

Руководитель республики поставил задачу: 
Министерству здравоохранения организовать 
разъяснительную работу, усилить контроль за 
выдачей соответствующих сертификатов:

 – Нужен жесточайший контроль за самой вак-
цинацией и за выдачей документов. По фактам 
незаконной выдачи документов необходимо   воз-
буждать уголовные дела и карать нещадно! – 
сказал он.

На совещании обсудили также создание воен-
но-патриотического лагеря «Авангард». Руково-
дитель республики предложил построить его на 
территории аэродрома регионального отделения 
ДОСААФ. Планируется, что в лагерь будут на-
правляться юнармейцы на профильные смены, 
где они будут изучать теорию и приобретать прак-
тические навыки. Министерству строительства и 
архитектуры поручено подготовить техническое 
задание на проектирование «Авангарда», кроме 
того – предоставить смету на строительство 
объекта.

Еще один вопрос касался благоустройства об-
щественных пространств Северной Осетии. Сер-
гей Меняйло поручил руководству АМС в крат-
чайшие сроки представить проект дальнейшего 
благоустройства Центрального парка культуры 
и отдыха имени К. Хетагурова и детского парка 
им. Жуковского, а также проект модернизации 
Водной станции во Владикавказе.

– Цель одна: к началу летнего сезона 2022 года 
оба озера на Водной станции и прилегающая 
территория должны быть приведены в нормаль-
ный вид. По указанным общественным местам 
все проектные работы должны быть выполнены 
в этом году, а с начала следующего года – уже 
приступить к конкретной работе, – заключил 
Сергей Меняйло.

Пресс-служба Главы 
и Правительства РСО-А

Лучшее лечение – 
это профилактика!
Прививочная кампания в Пригородном районе идет 

полным ходом. На сегодняшний день полный курс 
вакцинации против COVID- 19 по всем прививочным пунктам 
района прошли 3625 человек, 7197 пациентов ожидают 
введения второго компонента.

Из них только на базе ГБУЗ «При-
городная ЦРБ» защитились от новой 
коронавирусной инфекции 3848 жи-
телей (получили первый компонент) 
и 2627 – прошли второй этап. Кроме 
того, сотрудники поликлиники прово-
дят подворовые обходы в сельских 
поселениях для составления пред-
варительных списков. Медицинские 
работники рассказывают о том, как 
защитить себя и своих близких от ко-
ронавирусной инфекции, отвечают 
на вопросы, касающиеся вакцинации, 
помогают представителям старшего 
поколения и маломобильных групп на-
селения записаться на удобную дату и 
время вакцинации.

– Мы приглашаем жителей района 
сделать прививку и тем самым защи-
титься от COVID-19 и его последствий. 
В условиях пандемии проведение вак-
цинации – это осознание социальной 
ответственности. В данной ситуации 
нужно думать не только о себе, а, пре-
жде всего, о людях старшего поколения: 
наших родителях, бабушках и дедушках, 
– говорит заведующая поликлиникой 
Пригородного района Залина Битарова.

Предварительная запись на вакцина-
цию в Пригородном районе проводится 
по тел.: 2-21-32 или 8-938-883-79-52 
(круглосуточно).

Соб. инф.

Город или село: где бы вы хотели жить?
Рита ЦАРАХОВА, директор Респу-

бликанской юношеской библиотеки 
им. Гайто Газданова: 

– Мне нравится жить в небольшом и 
удивительно красивом городе в окру-
жении гор. Я бы точно не выбрала го-
род-миллионик, поскольку одним из 
факторов, влияющих на ухудшение 
состояния окружающей среды и под-
рывающих здоровье человека, на мой 
взгляд, являются стремительно раз-
вивающиеся мегаполисы. Считаю, что 
город не должен быть перенаселенным и 
перенасыщенным, поэтому я и выбрала 
Владикавказ. 

На мой выбор места жительства по-
влияло ещё и то, что у нас есть легко 
осуществляемая возможность – выез-
жать на природу. 

Говоря о жизни в самом городе, хочу 
ещё добавить, что на данный момент 
Владикавказ не совсем обустроен так, 
как хотелось бы его жителям. Но наде-
юсь, в ближайшем будущем наш «синий 
город» станет еще краше и комфортнее. 

Владимир КУЗНЕЦОВ, пенсионер:
– Помнится, в советские времена мы 

усиленно стирали грань между городом 
и деревней, считали городскую жизнь 
безусловным благом. Сегодня только 
совсем молодые поколения хотят жить в 
городах, а все остальные мечтают иметь 
свой дом, сад, свои продукты, жить в 
тишине на земле и чистом воздухе! Ну 
а в смысле благ цивилизации – сегодня 
многие села не хуже городов: есть вода, 
газ, связь, транспорт, асфальт, хорошие 
школы и больницы, спорткомплексы, 
скверы и парки, Интернет… И все это – 
без городских шума и пыли!

Елена ГОЛОВКО, г. Моздок:
– Жила в больших городах – Ростове-

на-Дону, Нижнем Новгороде, но тянуло 
домой, в Моздок. Старинный город, 
компактный. Живут здесь замечатель-
ные люди: многие друг друга знают (как 
в селе). А в последние годы Моздок 
благоустраивается и становится вполне 
комфортным для проживания. Потому 
многие из тех, кто уезжал в 90-х годах, 
возвращаются. Конечно, в больших го-
родах легче трудоустроиться, в селе и 
маленьком городе – это проблематичней. 
Но без работы все равно не останешься.

Светлана ТОМАЕВА, директор Дома 
культуры с. Фиагдона Ардонского 
района: 
– Я думаю, что во всей Осетии нет 

селения красивее и уютнее, чем наш 
Фиагдон. Чистый, зеленый, с широкими 
улицами, цветочными палисадниками. 
Поэтому и не представляю своей жиз-
ни в шумном и многолюдном городе. В 
Фиагдоне я живу без малого 40 лет и 
хорошо знаю, какие здесь люди – добро-
сердечные, трудолюбивые и гостепри-
имные. И в радости, и в горе они, как 
одна семья. Даже те несколько лет, что 
мне довелось работать во Владикав-
казе, я стремилась вечером быстрей 
уехать в село, где тихо и спокойно, где 
живут самые близкие и родные люди – 
мои односельчане. 

Алана САРАКАЕВА, г. Владикавказ: 
– Я обожаю вечера у бабушки в с. Ок-

тябрьском; в огороде – малина, яблоки, 
груши. А в городе – серый асфальт и 
жара. Если бы не нужно было ездить в 
университет, я бы всегда тут жила. Тишь 
да покой… И продукты натуральные. 

Машин гораздо меньше, чем в горо-
де. В общем, плюсов много, пожалуй, 
больше, чем минусов. Это же счастье 
– жить в гармонии с собой и природой. 
И к тому же – меньше риска подхватить 
коронавирус.

Мэгги ТАБУЕВА, мама двоих детей:
– Моя семья много лет назад пере-

ехала из Владикавказа во Францию. 
Здесь мы живем в городе, где есть все 
возможности для развития, карьерного 
роста. Кроме того, на досуге можно пой-
ти в музеи, которых здесь очень много, 
парк или другое место отдыха. В селе 
я даже не представляю, чем смогла бы 
заниматься…

Ольга Дмитриевна, 70 лет:
– Хотя я родилась в селе, но практиче-

ски с 15 лет живу в городе. Как уехала 
на учебу в медучилище, так и стала 
горожанкой. Муж у меня городской, 
квартира у нас на 9 этаже, которую он 
получил от предприятия, а до того жили 
вместе с его родителями в «хрущевке».

После выхода на пенсию решили 
перебраться в село, где остался домик 
моей мамы. Последние несколько лет 
только и занимаемся его ремонтом, 
созданием городских условий. А еще 
участок, который нужно обрабатывать. 
Утром выхожу в огород и только вече-
ром захожу в дом. А потом все с таким 
трудом выращенное нужно куда-то 
определить. У нас двое детей, внуки, 
потому делаю варенья, соленья, за-
морозку… Одним словом, нужно много 
сил и здоровья, чтобы жить в селе. Но 
зато я получаю эмоции, которые недо-
ступны тем, кто проводит свою старость 
на этажах городской высотки.

КОМУ – ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫЙ ГЕКТАР, 
А КОМУ – МОЗДОКСКИЕ СОТКИ

С какими трудностями сталкивается сегодня СНТ 
«Дружба». И не только оно. Сегодня у садоводческих 
товариществ схожие проблемы. 

Более половины населения Земли 
проживает в городах. Процессы ур-
банизации издавна непосредственно 
связаны с развитием промышлен-
ности, торговли, социокультурного 
пространства и в целом государствен-
ности. И уровень цивилизованности 
государства определялся степенью 
развитости городов. Однако у города 
сегодня столько минусов (шум, зага-
зованность, транспортные коллапсы, 
конфликты нравственных ценностей 
и пр.), что горожане стремятся при-
обретать еще и имущество на земле, 
поближе к природе. Желательно, ко-

нечно, с видом на теплый океан или на 
море, на горы или лес. Дачные поселки 
Подмосковья давно стали элитными. 
Собственно развитие телекоммуни-
кационных связей позволяет людям 
не только дистанционно обучаться и 
зарабатывать, но ощущать себя в гуще 
мировых событий… даже в полном 
одиночестве.

Как бы там ни было, эти настроения 
коснулись и жителей наших городов. 
Владикавказцы стремятся в горную 
часть Осетии, тем более что блага 
цивилизации уже проникли всюду. В 
Моздокском районе население раз-

делилось 50 на 50: половина живет 
в городе, другая – в сельской мест-
ности. Моздок получил статус города 
уже на стыке ХVIII и ХIХ веков. Но и 
сегодня, когда земельные участки от 
колышка до колышка застраиваются 
бетонными и каменными строениями, 
а оставшаяся между ними проезжая 
часть закатывается под асфальт, 
большая территория города все еще 
остается живой – под садами, ого-
родами, приусадебными участками, 
палисадниками, скверами, парками 
и газонами. 

В черте города находится и СНТ 
«Дружба». История товарищества 
садоводов в г. Моздоке ведет свое 
начало с 1957 года. Именно тогда на-
чалось активное строительство много-

квартирных домов, и горожанам стали 
выделять дачные участки на землях 
сельхозназначения… в черте города. 
Садовое некоммерческое товарище-
ство «Дружба» сегодня включает в 
себя коллектив почти из 2 тысяч соб-
ственников! Территория СНТ «Друж-
ба» находится между городскими ули-
цами, оживленными автомобильными 
трассами, у железной дороги. А еще 
дачники могут наблюдать, как над 
Моздоком взлетают и приземляются 
самолеты и вертолеты. В 90-х годах 
и начале 2000-х ком проблем с дача-
ми, организационно-правовая форма 
которых несколько раз поменялась, 
нарастал – и советские законы уже 
не работали, и новые еще не «уста-
канились». Многие горожане просто 
забрасывали свои участки, так как 
пройти к ним становилось невозможно 
из-за зарослей. А в 2002 еще и наво-
днение в Моздоке случилось, тогда 
часть участков затопило, очистить их 
от ила не представлялось возможным. 

С 2013 г. со вступлением в долж-
ность председателя Владимира На-
горного территория товарищества 
стала возрождаться: благоустраива-
ются дороги, организованы и обустро-
ены пропускные пункты, обновляются 
линии электропередачи, очищаются 
берега дренажных каналов, вывоз-
ится мусор, из арендовавшегося деся-
тилетиями помещения переселились в 
свой офис. О том, как функционирует 
сегодня товарищество дачников, мы 
поговорили с его председателем:

– Полувековая история товари-
щества не знала таких реформ, как 
в последнее десятилетие: созда-
валось товарищество еще в СССР, 
где начинали раздавать горожанам 
по 2–4 сотки на семью, и все было 
общественное, а теперь в Российской 
Федерации законодательство имеет 
тенденцию оформить всю землю в 
собственность дачников. «Дачная 
амнистия» продлевается уже лет 15, 
но приватизировали свои участки 
около 80%. С одной стороны, для нас 
это благо – бремя ответственности 
ложится на плечи собственника, и 
налоги за свой земельный участок он 
платит сам. 

(Окончание на 3-й стр.)
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По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 20 июля по 
республике ожидается переменная облачность, без существенных 

осадков. В степных районах чрезвычайная, в предгорных и местами 
в горных районах высокая пожароопасность. Температура воздуха 

по республике 31–36 градусов тепла, в степных районах сильная 
жара 38 градусов, во Владикавказе – 34–36 градусов тепла. 

74.35 87.61+0,18

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ КАРЬЕРНЫЙ ФОРУМ. Российское общество 
«Знание» проведет впервые во Владикавказе мо-
лодежный карьерный форум с 21 по 23 июля. Об 
этом сообщили в пресс-службе Комитета по делам 
молодежи республики. На площадке Северо-Осе-
тинского государственного университета им. К. 
Хетагурова состоятся интерактивные лекции, «кру-
глые столы», тренинги, воркшопы, а также сессии в 
формате ZnanieTalk. Спикеры мероприятия – бизнес-
консультанты, специалисты по профориентации, 
HR-менеджеры. 
♦ ЗАЩИТА ОТ ВАНДАЛОВ. В архитектурно-эт-

нографическом комплексе «Город мертвых» для 
защиты от вандалов склепы закроют деревянными 
ставнями. Было проведено рабочее совещание с 
выездом на место некрополя. Принято решение, что 
будут согласованы со специалистами все чертежи 
рисунков, по которым будут восстанавливаться 
ставни, закрывающие склепы. Доступа к ним больше 
не будет. Решено также усилить охрану, будет вос-
становлено видеонаблюдение. Ставни для склепов 
будут сделаны вручную мастером бесплатно.
♦ ТУРИСТИЧЕСКИЙ БУМ. Самыми популярными 

направлениями у туристов этим летом стали Север-
ная Осетия и Дагестан. Об этом сообщил гендиректор 
туристической компании «Алеан» Илья Уманский. 
«Спрос на неочевидные направления вырос более 
чем в 3,5 раза по сравнению с 2019 годом. Возглав-
ляет рейтинг Северный Кавказ, интерес к которому 
вырос в 3,4 раза. Прежде всего, речь идет о Даге-
стане и Северной Осетии. Это самые трендовые 
экскурсионные направления», – сказал Уманский.
♦ ПОДЕЛИЛСЯ ОПЫТОМ. В Северной Осетии 

побывал ведущий стоматолог-терапевт России, 
эндодантист, член Европейского общества микро-
скопной стоматологии, член Российского стоматоло-
гического общества Илья Мер. На протяжении двух 
дней московский специалист, главный врач клиники 
«Apico.pro» делился знаниями с докторами детского 
и взрослого отделений стоматологической клиники 
Владикавказа, рассказывал о методах лечения зу-
бов, провел лекции и подкрепил их практическими 
занятиями. 
♦ УВЕЛИЧИЛАСЬ РОЖДАЕМОСТЬ. В Северной 

Осетии увеличилась рождаемость, об этом свиде-
тельствуют данные республиканского Управления 
ЗАГС за первое полугодие 2021 года. Согласно 
статистике, в течение указанного периода на свет 
появились 3766 детей (в прошлом году – 3640). Из 
них – больше всего малышей рождены во Владикав-
казе – 2482, меньше всего в Ирафском районе – 48. 

Пульс республикиПульс республики

Теплый свет и добро 
Игоря Воложанина

Работодатели 
знают: выпускники 
ГМТ – специалисты 
высокого класса

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

восход  4:40
заход  19:32

долгота дня  14:52

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 
+0,04

СИТУАЦИЯ 
С КОРОНАВИРУСОМ

По состоянию на 8:00 19 июля на 
территории Республики Северная Осе-
тия – Алания зарегистрированы 18110 
(+52 за сутки) случаев заражения но-
вой коронавирусной инфекцией. 323 
человека проходят лечение в медуч-
реждениях республики, 2 находятся на 
амбулаторном лечении, 17549 человек 
выздоровели, 236 скончались. 

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
11 12
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ПОЗДРАВЛЕНИЯПОЗДРАВЛЕНИЯ

Уважаемые мусульмане Северной Осетии!
Примите мои искренние поздравления с празд-

ником Курбан-байрам!
Курбан-байрам — это символ многовековых 

ценностей, в основе которых вера и верность дол-
гу, справедливость и сопереживание ближнему. 
Высокие идеалы добра и благочестия, которые 
олицетворяет этот праздник, должны оставаться 
основой нашей жизни и нравственного воспитания 
подрастающих поколений.

Этот светлый праздник служит напоминанием 
о том, что Северная Осетия – многонациональная 
и многоконфессиональная республика, где рели-
гиозные праздники стали неотъемлемой частью 
духовной жизни нашего народа. 

Хочу особо отметить, что мусульманская община 
принимает активное участие в развитии нашей 
республики, вносит весомый вклад в сохранение 
ее культурного многообразия.

Так пусть дни празднования Курбан-байрам в 
республике станут временем искренних молитв 
о мире и стабильности на нашей древней земле, 
здоровье и благополучии наших близких, счастье 
наших семей, лучшем будущем для наших детей 
и внуков, наполнят сердца верующих мусульман 
радостью, спокойствием и светлой надеждой. С 
праздником, дорогие друзья! 

Врио Главы 
Республики Северная 
Осетия – Алания       Сергей МЕНЯЙЛО.

Дорогие соотечественники!
Поздравляю мусульман республики с наступле-

нием одного из главных праздников ислама – Кур-
бан-байрам!

В самой атмосфере этого большого и светлого 
праздника заключен глубокий смысл. Символизи-
руя духовное совершенствование, взаимоуваже-
ние, сострадание к нуждающимся, стремление к 
созиданию и милосердию, он наполняет сердца 
верующих особым трепетом, вдохновляет на 
свершение добрых дел и благих поступков. И эти 
высокие нравственные общечеловеческие ценно-
сти, которые одинаково близки представителям 
всех конфессий, на протяжении столетий являются 
прочной основой единства и сплоченности много-
национальной Осетии!

C праздником, дорогие земляки! Пусть эти бла-
годатные дни принесут в каждый дом счастье, 
радость и благополучие! От всей души желаю вам 
здоровья и долголетия, осуществления заветных 
желаний и успешных начинаний!

Председатель Парламента 
Республики Северная 
Осетия – Алания         Алексей МАЧНЕВ.

Утверждая идеалы 
добра и милосердия
Сегодня мусульмане отмечают 

праздник Курбан-байрам. В 
преддверии этого события к 
единоверцам обратился муфтий 
Северной Осетии Хаджимурат 
ГАЦАЛОВ.

От имени Духовного управления мусульман 
Осетии и от себя лично поздравляю всех жителей 
республики с праздником Курбан-байрам!

На протяжении тысячелетия этот праздник про-
никнут самыми добрыми и светлыми чувствами. Он 
сближает людей, утверждает в обществе идеалы 
добра, милосердия и взаимного уважения, раскры-
вает глубину непреходящих духовных ценностей 
ислама.

Выражаю уверенность, что мусульманское сооб-
щество Осетии будет и впредь способствовать раз-
витию межрелигиозного диалога, формированию 
бережного и уважительного отношения к вековым 
национальным традициям, укреплению дружбы и 
согласия между народами, проживающими в нашей 
республике.

Пусть праздник Курбан-байрам объединяет всех 
жителей Осетии в чистых помыслах и добрых делах, 
несет в каждый дом душевное тепло, радость и 
взаимопонимание. Желаю вам крепкого здоровья, 
счастья, мира и процветания!

С проблемами – к министру
На днях врио министра ЖКХ, топлива и энергетики Майран ТАМАЕВ провел 

прием жителей Кировского района и встречу с главами сел. Понятно, что 
предметом разговора стали газификация, улучшение жилищных условий, 
благоустройство дворов многоквартирных домов и других.

Первыми руководитель ведомства принял жильцов 
недавно признанного аварийным 7-квартирного дома № 
6 на ул. Железнодорожной в с. Карджине. Жильцам не 
терпится переехать в новое жилье, но Майран Тамаев 
разъяснил, что по действующей республиканской про-
грамме переселению подлежат только жильцы домов, 
признанных аварийными до 1 января 2017 г. Так что 
карджинцам придется набраться терпения, пока в 2024 
г. не начнется новый этап программы. 

Жильцы многоквартирного дома №15 на ул. Доева в с. 
Эльхотове пожаловались на огромные лужи в их дворе 
после дождя, из-за которых невозможно выйти во двор. 
В ответ врио министра пообещал, что благоустройство 
двора будет проведено до конца года.

Директор предприятия «Коммунальник» Елена 
Бессолова попросила врио министра ЖКХ оказать 

содействие в получении тарифа на водоснабжение и 
водоотведение. В ходе его телефонного разговора с 
руководителем Республиканской службы по тарифам 
Аланом Кумаритовым была достигнута договорен-
ность, что тариф будет утвержден в течение одного 
месяца после подачи предприятием соответствующих 
документов. 

Главы селений Комсомольское, Иран и ст. Змейской 
задали вопросы по строительству очистных сооруже-
ний, газификации и сбора платы за вывоз мусора. Врио 
министра рассказал, что создание очистных соору-
жений будет вестись по всей республике, однако для 
этого сельские власти должны подготовить проектную 
документацию для своих территорий.

Что же касается платы за вывоз мусора, Майран Та-
маев обязался наладить ежемесячную рассылку счетов 
на оплату услуги сельским абонентам.

Был рассмотрен и вопрос о бесплатном подведении 
газа до домов сельчан в соответствии с поручением 
президента. В Кировском районе газопровод необхо-
димо подвести к 127 домам, и эта задача находится на 
стадии решения.

Также были рассмотрены вопросы подготовки объек-
тов ЖКХ к новому отопительному сезону, обеспечения 
питьевой водой жителей района в летнее время и со-
блюдения должного санитарного состояния сел. 

Всеволод РЯЗАНОВ
при содействии пресс-службы МЖХК.

РЕПОРТАЖ ИЗ РАЙОНАРЕПОРТАЖ ИЗ РАЙОНА

Руководитель «Кванториума-15» 
– в числе лауреатов

Руководитель «Кванториума-15» 
Алексей КОТЕЦ вошел в число лауреатов 
премии Правительства РСО-А в области 
молодежной политики. Об этом стало 
известно 15 июля на заседании кабинета 
министров республики, на котором 
утвердили список лауреатов премии 
в области молодежной политики. 

Алексей Котец – замдиректора по 
учебно-воспитательной работе Респу-
бликанского физико-математического 
лицея-интерната, руководитель дет-
ского технопарка «Кванториум-15», 
старший преподаватель факультета 
математики и компьютерных наук СОГУ 
– был отмечен за поддержку талантли-
вой и инициативной молодежи.

Молодой руководитель возглавил 
«Кванториум» с момента создания. Ему 
удалось собрать эффективную коман-
ду, которая не только умеет работать 
с современным оборудованием, но и 
реализует актуальные образователь-
ные методики. Сотрудники детского 
технопарка ориентированы в обучении 
детей на проектный подход и решение 
практико-ориентированных задач.

«Изменение форматов современного 
образования и динамика научно-техни-
ческого прогресса в мире говорят нам 
о том, что наш дальнейший рост невоз-
можен без формирования образова-
тельной экосистемы. Нужно создавать 
вокруг человека гармоничную систему 
развития личности, формировать сооб-
щества людей, которые смогут решать 

сложные задачи. Внутри детского тех-
нопарка мы формируем ценность актив-
ного обучения как для учащихся, так и 
для наставников. Мы используем вы-
тягивающую модель обучения, которая 
позволяет ценить знания, необходимые 
для решения поставленной задачи», – 
рассказал Котец.

Помимо административной работы, 
Алексей Котец активно взаимодейству-
ет с молодежью в качестве преподава-
теля. На данный момент он проводит 
на базе «Кванториума» практику для 
студентов факультета математики и 
компьютерных наук СОГУ по направле-
нию «компьютерное зрение».

Отметим, что лауреатами премии Пра-
вительства РСО–А в области молодеж-
ной политики также стали: руководи-
тель Северо-Осетинской региональной 
общественной организации «Военно-па-
триотической клуб «АС-АЛАНЫ» Артур 
Дзитоев и педагог дополнительного 
образования муниципального бюджет-
ного учреждения дополнительного об-
разования «Центр дополнительного 
образования детей» Правобережного 
района Людмила Шанаева.

 ПОДДЕРЖКА МОЛОДЕЖИ ПОДДЕРЖКА МОЛОДЕЖИ

Приоритеты 
партии

В народную 
программу «Единой 
России» войдут новые 
меры заботы о людях 
с инвалидностью. 
Их поддерживают 
профильные 
общественные 
организации и 
Минтруда.

На площадке партии прошла 
стратегическая сессия «Повы-
шение качества жизни инва-
лидов –  приоритет народной 
программы «Единой России». 
В дискуссии по вопросам повы-
шения качества жизни инва-
лидов и решению их проблем 
приняли участие депутаты 
фракций «Единой России» в 
Госдуме и законодательных со-
браниях регионов, представи-
тели экспертного сообщества, 
всероссийских и региональных 
организаций инвалидов. От-
крывая работу стратегической 
сессии, первый заместитель 
руководителя фракции «Еди-

ной России» в Госдуме Андрей 
Исаев подчеркнул, что люди с 
инвалидностью –  одна из са-
мых социально незащищенных 
категорий граждан, и повыше-
ние качества их жизни –  прио-
ритет партийной фракции.

Одна из серьезных проблем, 
с которой сталкивается практи-
чески каждый человек с инва-
лидностью, –  трудоустройство. 
Норма помощи в этом направ-
лении появится в новом законе 
фракции «Единой России» о 
занятости. 

Включить в народную про-
грамму партии расширенные 
меры поддержки детей-инвали-
дов предложила уполномочен-
ный при Президенте по правам 
ребенка Анна Кузнецова. Она, 
в частности, считает, что необ-
ходимо максимально упростить 
процедуру прохождения ме-
дико-социальной экспертизы 
(МСЭ) и сократить срок ее про-
ведения до одного-двух дней. 
Более доступными, по ее сло-
вам, должны стать и средства 
технической реабилитации.

Помимо этого, она пред-
ложила ввести электронные 
сертификаты на закупку ле-
карств для детей с тяжелыми 
заболеваниями. Это позволит 
предоставлять такие препара-
ты быстрее, избегая задержек 
при проведении закупочных 
процедур. 

Подводя итоги стратегиче-
ской сессии, первый замести-
тель министра труда и соци-
альной защиты Алексей Вов-
ченко отметил, что в вопросе 
повышения качества жизни 
инвалидов «Единая Россия» 
взяла на себя ключевую роль 
по претворению по-настоящему 
нужных инициатив.

Региональный координатор 
партийного проекта «Единая 
страна – доступная среда», 
депутат Парламента РСО–А 
Жанна Цаллагова отметила, 
что в нашей республике вопро-
сам поддержки инвалидов и их 
семей уделяется значительное 
внимание. Разрабатываются и 
реализуются программы соз-
дания доступной среды (в том 
числе транспортной), посттрав-
матической реабилитации и 
трудоустройства, социальной 
поддержки людей с ограничен-
ными возможностями здоро-
вья, обеспечения техническими 
средствами реабилитации. 

«В настоящий момент до-
вольно остро стоит вопрос 
переселения инвалидов, про-
живающих в многоквартирных 
домах, на нижние этажи, –  под-
черкнула она. –  Благодаря уси-
лиям руководства республики 
и фракции «Единой России» в 
региональном Парламенте уда-
лось сдвинуть решение этого 
вопроса с мертвой точки. Се-
годня много говорится о необ-
ходимости равных условий для 
всех категорий граждан. Очень 
важно, чтобы равные возмож-
ности были обеспечены лю-
дям с инвалидностью во всех 
сферах повседневной жизни. 
И главное –  они должны быть 
закреплены законодательно».

Альбина Ш АНАЕВА.

ИНИЦИАТИВЫИНИЦИАТИВЫ

С комфортом по ущельям
Ирафский район имеет большой 

потенциал в сфере туризма в силу 
своего географического расположения 
и наличия большого количества 
исторических и культурных 
достопримечательностей. 

На территории горной Дигории также функцио-
нируют восемь туристических баз и альпинистских  
лагерей, которые пользуются популярностью не 
только у жителей республики и соседних регионов, 
но России и зарубежных стран. И для комфорта-
бельного и удобного передвижения по живописным 
горным ущельям с их неповторимой природой, 
целебными  минеральными источниками хорошими 
темпами ведется реконструкция дороги  от с. Ма-
цуты до альплагеря «Комы-Арт» протяженностью 
21 км.  ООО «Владтрансстроем» возводятся водо-
пропускные трубы, а их на трассе предусмотрено 

60, и часть уже  установлена,  также готовы пять 
мостовых переходов, продолжается обустройство 
дорожного полотна и т. д.

Разницу между тем, что есть и что будет, проез-
жающие уже сейчас могут оценить на двухкило-
метровом участке, где уложен слой асфальтобе-
тонного покрытия. Полностью объект стоимостью 
около 800 миллионов рублей будет сдан до конца 
текущего года.

Ахсарбек БЕСОЛОВ.

ИРАФСКИЙ РАЙОНИРАФСКИЙ РАЙОН

Диалог состоялся
Вчера состоялось 

заседание Совета по 
вопросам развития 
предпринимательства 
г. Владикавказа под 
председательством 
главы АМС Вячеслава 
МИЛЬДЗИХОВА. 
Участие в совещании 
также принял 
Уполномоченный 
по защите прав 
предпринимателей в 
РСО-А Тимур МЕДОЕВ.

Совет по вопросам развития 
предпринимательства создан 
во Владикавказе по инициативе 
нынешнего главы АМС. Цель 
– наладить взаимодействие 
местной власти и бизнеса, акку-
мулировать идеи бизнес-сооб-
щества и органов муниципаль-
ной власти.

–В основу своей работы я 
всегда ставлю планирование, 
– отметил Вячеслав Мильдзи-
хов. – Встречаться мы будем 
регулярно, но мне важен итог 
работы. Если не будет посту-
пательного движения вперед, 
то не будет и результата. А без 
бизнеса сегодня невозможно 
работать. Поэтому нам необ-
ходимо консолидироваться. 
И привести наш общий дом – 
Владикавказ – в порядок. Без 
поддержки предпринимателей 
у нас это вряд ли получится. 
А посильную помощь со своей 
стороны мы всегда готовы ока-
зать. Словом, есть грандиозные 
планы, и если будет взаимопо-
нимание, будет и их реализация.

В свою очередь Тимур Медоев 
подчеркнул:

–Сегодня состоялась встреча 
с представителями обществен-
ных объединений предприни-
мателей, выражающих общие 

проблемы и ставящих общие 
задачи в интересах всего биз-
нес-сообщества республики. 
Обсуждались актуальные кон-
цептуальные вопросы: тари-
фы, нестационарная торговля, 
реклама, доступ к муниципаль-
ному заказу, его качественное 
исполнение. В частности, ини-
циатива врио главы республи-
ки и главы АМС города о том, 
что предприниматель обязан 
следить за благоустройством 
близлежащей территории, с 
одной стороны, механизм спор-
ный, потому что он накладывает 
дополнительные обязатель-
ства на предпринимателя. А с 
другой – необходимый, так как 
бизнес должен чувствовать  

ответственность не только за 
свою деятельность, но и за бли-
жайшее свое окружение.  Мы 
хотим инициативу поддержать, 
но оставить за собой право по-
мочь в ее реализации. Админи-
стративно-командным методом 
ничего не добиться: мы только 
получим иски в суды и противо-
стояние. Необходимо убедить 
бизнес сотрудничать и помогать 
власти в решении злободнев-
ных задач. 

Представители обществен-
ных объединений предприни-
мателей поднимали и другие 
вопросы. Главное же было до-
стигнуто – диалог, являющийся 
отправной точкой совместной 
деятельности на постоянной 

основе, состоялся. Власть де-
монстрирует желание в режиме 
прямого диалога решать про-
блемы бизнеса и слышать его.

–У нас нет цели – мешать биз-
несу, – подчеркнул глава АМС 
на примере ситуации с кофе-
машинами, – мы лишь хотим 
упорядочить и узаконить его де-
ятельность. Есть директивные 
документы, нормативные акты, 
в соответствии с которыми и 
должны работать представи-
тели нестационарной торговли. 
Я готов поддерживать бизнес. 
Надеюсь, Совет по вопросам 
предпринимательства будет 
активно работать на благо го-
рожан. А все поступающие во-
просы будем решать поэтапно.

Что касается мусорных ба-
ков, вопрос о которых тоже был 
озвучен, то принято решение 
убрать их с магистральных улиц 
и максимально благоустроить 
эти места. Вплоть до того, что в 
так называемых «кармашках» 
установить цветочные кашпо.

–  Я живу  на  ул .  Ардон-
ской, – продолжил Вячеслав 
Мильдзихов, – и хочу сделать ее 
эталоном для всех улиц города, 
чтобы столица нашей республи-
ки выглядела действительно 
достойно. Тем самым показать, 
что я не «сапожник без сапог». 
И чтобы люди видели, к чему мы 
стремимся...

Марат ГАБУЕВ.

ВЛАСТЬ И БИЗНЕСВЛАСТЬ И БИЗНЕС

Колледж меняет облик
В Эльхотовский многопрофильный 

колледж продолжает поступать 
современное оборудование для 
оснащения новых мастерских. Пополнение 
материально-технической базы идет 
в рамках реализации федерального 
проекта «Молодые профессионалы» 
национального проекта «Образование». 
В этот раз поставщики доставили два 
комплекта тренажеров по компетенции 
«Спасательные работы».

«Наши сегодняшние 
новинки – это учебно-тре-
нажерные комплексы 
«Деблокатор» и трена-
жер «Лабиринт». «Дебло-
катор» создан на основе 
легкового автомобиля и 
предназначен для обуче-
ния навыкам по оказанию 
помощи пострадавшим 
в ДТП. Это позволит не 
только приобретать на-
выки проведения дебло-
кировки пострадавших, 
но и психологически 
подготавливать будущих 
 спасателей.  Второй  тре-

нажер «Лабиринт» позво-
ляет отрабатывать навы-
ки по ориентированию в 
замкнутом пространстве, 
формировать психоло-
гическую устойчивость 
и готовность к действи-
ям в экстремальных си-
туациях», – рассказал о 
новинках заместитель 
директора по учебно-про-
изводственной работе 
Геннадий Майсурадзе.

Ранее автопарк учеб-
ного заведения попол-
нили два новых грузовых 
автомобиля. Самосвалы 

«КАМАЗ» поступили в 
колледж от фирмы-по-
ставщика ООО «Волго-
техснаб». Поставки обо-
рудования в колледж 
продолжатся.

Напомним, что в 2020 
году Эльхотовский мно-
гопрофильный колледж 
принял участие в кон-
курсном отборе и выи-
грал грант в размере 44,2 
млн рублей. В учебном 
заведении создают во-
семь мастерских, соот-
ветствующих между-
народным стандартам, 
которые существенно 
повысят возможность 
для подготовки кадров 
по наиболее востребо-
ванным и перспективным 
профессиям и специаль-
ностям следующих ком-
петенций: спасательные 
работы, кондитерское 
дело, поварское дело, 
хлебопечение, кузовной 
ремонт, обслуживание 
грузовой техники, окра-
ска автомобиля, ремонт 
и обслуживание легковых 
автомобилей. 

Обладателем гранта 
Минпросвещения, поми-
мо Эльхотовского мно-
гопрофильного коллежа, 
стал Северо-Кавказский 
аграрно-технологический 
колледж, где также поя-
вится восемь мастерских.

Наталья ГАЛАОВА.



МЕНЯЮ
ÏÎ ÃÎÐÎÄÓ

  ДВЕ МАЛОГАБАР. КВАРТИ-
РЫ на 2-КОМ. КВ. с ремонтом пл. 
не менее 60 м2. Тел. 8-918-828-24-
40. 

 ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  КВАРТИРЫ в новострой-
ках. Качество выше цены! 
Тел. 8-989-133-55-55, с 8 до 
22, Ахсарбек.

  ДВЕ КВАРТИРЫ (2-комн. и 
1-комн.) на 4 эт. 5-эт. кирп. дома 
общ. пл. 81 м2 в г. Беслане. Квар-
тиры объединены в 4-комнатную 
квартиру. Имеются 2 лоджии, 2 
с/у, кухня, зал, 3 спальни. Све-
жий косм. ремонт, паркет, новые 
двери, кондиционер,  автоном. 
отоплен. – 4 млн руб. Во дворе 
капитальный гараж с ямой (за от-
дельную оплату – 350 т. р.). Тел. 
8-918-831-42-97.

 ÄÎÌÀ 

  СРОЧНО! ДОМ пл. 82 м2 с з/у 
25 сот. в с. Нижнем Фиагдоне 
Ардонского района на ул. Коо-
перативной, 2. Цена догов. Тел. 
8-918-706-00-94, Гурам или Нази 
Маргиевы.

  2-ЭТ. ДОМ общ. пл. 134 м2 (на 1 
эт. большой холл, раздельные: с/у 
и ванная, кухня-гостиная пл. 22 м2. 
На 2-м эт.: 4 изолир. комнаты пл. 
23,  21, 12 и 12 м2, холл. Подвал в 
доме, летняя кухня, дом, участок 
3 сот. приватизирован, на участке 
деревья, машиноместо, телефон, 
развитая инфраструктура, до пр. 
Мира  20–25 мин. пешком, 2 мин. 
до остан. общ. транспорта; хозяй-
ка, хорошие соседи) на ул. Кутузо-
ва, 98 – 5 млн 650 тыс. руб. Торг. 
Прямая продажа, не альтернати-
ва. Тел.: 8-919-421-38-17, 8-916-
227-78-49.

  ДОМ пл. 80 м2 на з/у 20 сот. 
в с. Эльхотово – 2,2 млн руб. 
Тел. 8-909-475-04-04.

  2-ЭТ. КИРП. ДОМ (+ подвал; го-
товность дома 85–90%, в доме все 
городские коммуникации, летняя 
кухня, комната, с/у и Г-образный 
сарай разм. 25 п. м. Х 13 п. м. Х 5 м, 
размер дома 12,5х12,5, з/у 11 сот.) 
в садов. тов-ве «Иристон»  на ул. 
Гадиева – 8,5 млн руб. Торг. Возм. 
ОБМЕН на КВАРТИРУ, А/М с до-
платой. Тел. 8-918-822-69-90.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  Л Е К С А Н - « П О Л И Г А Л Ь -
Т Е П Л И Ц Ы - П Р О Ф Н А С Т И Л -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И 
ЖЕСТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, 
В ТОМ ЧИСЛЕ ВОДОСТОКИ; КА-
ФЕЛЬ-КЕРАМОГРАНИТ; МРА-
МОРНУЮ КРОШКУ, КОМПО-
ЗИТНУЮ АРМАТУРУ РАЗНЫХ 
ДИАМЕТРОВ. Цены снижены 
до 30%. Дост. Обр.: ул. Х. Мам-
сурова, 60 (р-н спорткомплекса 
«Юность»), тел.: 51-37-37, 8-928-
861-54-02, 8-989-133-50-51.
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ÁËÀÃÎÄÀÐÍÎÑÒÜ

Хочу выразить огромную благодарность медперсоналу ГБУ 
«РКБ» отделения 4-COVID-терапии на 2-м этаже за чуткое от-
ношение к больным, за заботу и внимание. 
Поступила я с пневмонией 7-го июля из Моздока, благода-

ря им я иду на поправку. Низкий вам поклон за ваш нелегкий 
труд: заведующая отделением – Инна ГЕГКИЕВА; лечащий 
врач – Айна КАРПОВА; дежурный врач – Сабина ЧИБИ-
РОВА; старшая медсестра – Ганга БАЙМАТОВА; младшие 
медсестры: Изабелла МАРГИЕВА, Зарема СОТИЕВА, 

Ляна САЛБИЕВА, Оксана ДЖЕЛИЕВА, 
Диана ОТАРАЕВА, сестра-хозяйка – 
Фатима ЗАГАЛОВА, санитарки: На-
нули БЕРИШВИЛИ, Эльза ХУГАЕВА 
и Альбина АГНАЕВА. 

С благодарностью
Мадина ОЛИГОВА, палата № 232.

КРИМИНАЛ

НАШИ ЮБИЛЯРЫНАШИ ЮБИЛЯРЫ

ТРАДИЦИИ

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

СНИМУ
  1-КОМ. КВ. в г. Москве, или 

КУПЛЮ. Тел. 8-988-835-04-54. 

 СДАЮ 
  ПРОКАТ ПАЛАТОК, СТОЛОВ 

И СТУЛЬЕВ на 200 мест, а также 
комплект котлов, или ПРОДАЮ 
вместе с А/М «ГАЗель», все в отл. 
сост. Тел. 8-918-827-41-52, Хасан.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., на-
следств. споры. Иски, консульт., 
запросы, оформление наследства 
«под ключ». Защита прав военнос-
луж. Адвокат РУДЬ ГАЛИНА ГЕ-
ОРГИЕВНА. Обр.: ул. Баллаева, 8 
(р-н ЗАГСа), тел.: 8-918-826-41-39, 
54-24-95.

  РЕМОНТ И СБОРКА КОР-
ПУСНОЙ МЕБЕЛИ, РЕМОНТ 
СТУЛЬЕВ, КРОВАТЕЙ; ЗАМЕНА 
САЛАЗОК НА КОМОДЕ; МЕЛКИЙ 
РЕМОНТ ДИВАНОВ. Тел. 8-928-
928-77-00.

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с гаран-
тией; УСТАНОВКА ЦИФРОВЫХ И 
СПУТНИКОВЫХ АНТЕНН «ТРИ-
КОЛОР HD», «НТВ плюс». Сайт 
www.rus15.com. Тел.: 8-903-484-
40-58, 97-14-62, 8-918-827-14-62.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 
57-84-11, 91-90-05 (8-918-821-90-
05), 8-918-821-21-58 (91-21-58).

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.  

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. 
Приемлемая цена. Гарантия 
качества. Бесплатная кон-
сультация. Тел.: 92-41-89, 
8-905-489-32-33.

  РАБОТА НА КЛАДБИЩЕ: 
УКЛАДКА ГРАНИТНОЙ И 
ТРОТУАРНОЙ ПЛИТКИ; БЕ-
ТОННЫЕ ОПАЛУБКИ, УСТА-
НОВКА ПАМЯТНИКОВ. Тел. 
8-918-826-17-30, Нугзар.

  Выполняем ВСЕ ВИДЫ РАБОТ 
НА КЛАДБИЩЕ.  УКЛАДКА ГРА-
НИТНОЙ ТРОТУАРНОЙ ПЛИТКИ. 
БЕТОННЫЕ РАБОТЫ. Выезд по 
республике. Тел.: 8-928-498-14-56, 
8-918-709-98-03. 

 РАЗНОЕ 
  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИ-

ЛУ МЯГКОЙ НАПЛАВЛЯЕМОЙ 
КРОВЛИ И ГИДРОИЗОЛЯЦИИ РУ-
БЕРОИДНОГО ТИПА, современ-
ными материалами сроком службы 
более 10 лет. Гаражи, квартиры, 
промышленные здания и т. д. Ка-
чественно с гарантией. Тел.: 8-988-
835-99-25, 8-961-823-43-69, Казик. 

  Ищу РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 
МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами; ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУНДА-
МЕНТОВ. Кач. гаран. Тел.: 8-919-
420-47-95.

Кому – дальневосточный гектар,
а кому – моздокские сотки

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
С другой стороны – у нас меньше 

рычагов влияния на собственника-
нарушителя. Например, собствен-
ником может стать любой граж-
данин Российской Федерации. 
Помните, про «дальневосточный 
гектар»? Его давали бесплатно. 
А «моздокская сотка» приобрета-
ется ради вложения свободных 
денег. К 2013 году долг по налогам 
СНТ составлял почти 6 миллионов 
рублей. Мы их закрыли. Но растут 
текущие долги собственников по 
взносам и за электроэнергию. Наш 
устав приведен в соответствие с 
законодательством, это главный 
документ, которым мы руковод-
ствуемся. В соответствии с ним, 
мы можем, скажем, повысить зар-
плату сотрудникам только через 
решение общего собрания. Рань-
ше был институт уполномоченных 
от кварталов и достаточно было 
их собрать – мы арендовали для 
собраний самый большой зал – в 
РДК, который вмещал уполномо-
ченных и желавших участвовать в 
собрании. А сегодня для кворума 
надо собрать 50% собственников 
плюс один, то есть более тысячи 
человек. Даже зал в Моздоке для 
них найти нереально, ну, а уж со-
брать!.. Вот в прошлом пандемий-
ном году решили воспользоваться 
возможностью очно-заочного го-
лосования. Объявлений столько 
разместили, писем разослали! 
Потом стали обзванивать соб-
ственников. Сотни добросовест-
ных дачников приняли участие 
в голосовании, но для кворума 
голосов все равно не хватило. 
Значительная часть собственни-

ков не проживают уже не то что 
в Моздоке, но даже и в России. 
Многие продали свои приватизи-
рованные участки жителям со-
седних регионов, сообщить же нам 
о купле-продаже не удосужились. 
Собрать с таких «дачников» не то 
что голоса, а и взносы (именно они 
являются единственным финан-
совым рычагом СНТ) практически 
невозможно.

Очень интересный факт: Осетия 
считается самой малоземельной 
республикой среди северокавказ-
ских регионов и одной из самых гу-
стонаселенных. И, как видим, тем 
не менее – самой привлекательной 
для приобретения собственно-
сти и проживания. Жители сосед-
них регионов буквально ходят по 
участкам и спрашивают дачников, 
не хотят ли они «продать свой 
огородик». Кстати, о проживании. 
Есть здесь и своя «рублевка». На 
территории СНТ «Дружба» наблю-
дается прямо-таки строительный 
бум – коттеджи растут, как грибы 
после дождя. Законодательством 
разрешена и прописка. Но для 
этого дом должен быть официаль-
но признан жилым и поставлен на 
налоговый учет с адресом. А с этим 
собственники не торопятся. Зато 
нагрузки на электросети возраста-
ют, как и долги за электроэнергию. 
А энергоснабжение полностью на 
плечах СНТ. «Россети» же не раз-
бираются, кто законопослушный 
плательщик, а кто злостный долж-
ник, – прекращают подачу энергии 
сразу всем! 

– Мы ведем и претензионную 
работу, и хозяйственную, и ра-
зыскиваем своих должников…–

делится В. Нагорный – Ведь долж-
ны нам уже более 5 миллионов 
рублей! Но, к сожалению, при-
ходится отвлекать силы от ос-
новной деятельности: и по судам 
в ответчиках ходить, и надзорные 
и правоохранительные органы 
посещать для объяснений. Про-
верки у нас осуществляют по 
самым разным направлениям, но 
по жалобам… одного и того же 
лица вот уже на протяжении 6 
лет. Подготовка запрашиваемых 
документов, объяснений, изъятие 
финансовой документации на 
длительный срок препятствуют 
нормальной деятельности прав-
ления СНТ. Так, скажем, нас об-
винили в том, что мы не обеспе-
чиваем пожарную безопасность. 
Наши рабочие систематически 
обкашивают обочины, обрезают 
сухие ветки. Но у нас нет рыча-
гов воздействия на нерадивых 
собственников дачных участков, 
которые потенциально могут спо-
собствовать распространению 
огня. Мы составили список из 
400 собственников, к которым 
соответствующие структуры мо-
гут направить предупреждения 
и применить штрафные санкции. 
Ответ пришел, что меры приня-
ты… к 4 из них.

Еще очень непростой момент: 
сбор и вывоз мусора. В свое вре-
мя мы организовали огорожен-
ные бетонированные площадки 
под сбор мусора. По мере на-
копления вывозили мусор спе-
циализированным транспортом 
на лицензированный полигон за 
определенную плату. Сегодня 
природоохранное законодатель-

ство требует от нас закупить и 
разместить на территории СНТ 
мусорные контейнеры, заключить 
на вывоз мусора договор с рего-
ператором ООО «Чистый город». 
Это, к великому сожалению, по-
высит взнос дачников. Другой 
вопрос – дренажные каналы. Они 
находятся в республиканском 
ведении. Но средств на их со-
держание десятилетиями не вы-
деляется. Берега же зарастают 
высоченной осокой, этот сухостой 
почти полгода представляет ре-
альную пожарную опасность. 
Потому мы их и обкашиваем. Нам 
бы проще их засыпать, но тогда 
грунтовые воды поднимутся. Вот 
сейчас группа дачников решила 
газифицировать свои участки. Мы 
не можем еще и газоснабжением 
заниматься. Предложили ини-
циаторам создать свое юрлицо, 
выбрать руководителя.

Забот у председателя действи-
тельно выше головы. Говорит, 
если бы не заместитель Юрий 
Ровный, не справился бы один. 
Собственно каждый из сотрудни-
ков – и финансисты, и охранники, 
и юрист, и электрик – каждый дол-
жен быть профессионалом. И еще 
одно качество сегодня требуется 
– стрессоустойчивость!

А в это время обычные дачники, 
кто на велосипедах, кто на маши-
нах, приезжают на свои участки и 
проводят сезонные работы. Павел 
Головнев с супругой Ниной (цар-
ствие ей небесное) получили этот 
земельный участок размером чуть 
более 4 соток в 1979 году. Постро-
или уютный домик, где в прохладе 
можно переждать жару, высадили 
виноград, который обвивает дво-
рик, фруктовые деревья, сморо-
дину, клубнику и другие ягоды. 
Благородные розы цветут рядом 
с садовыми ромашками, пыш-
ные папоротники радуют глаз по 
всему периметру. Колодец тоже 
сами строили, электричество про-
вели, сварили металлический 
каркас для теплички (балаганом 
в Моздоке называют). Овощей 
посажено много. А балаган для 
неженок – помидоров и огурцов! 
Павел Игнатьевич гостям рад. 
Хозяин констатирует, что дачники 
сегодня без внимания правления 
не остаются: и охрана добросо-
вестная, и электричество почти 
без перебоев, и дороги почти как 
в городе, и мусор регулярно выво-
зят. Что надо – обязательно все на 
месте, и по телефону отзывчивые. 

Так заведено, первым плодом, 
выращенным своими руками, надо 
кого-то угостить! Нам повезло – 
достались и первый кабачок, и 
первый огурец, и первые помидо-
ры – настоящие, без химии!

Лариса БАЗИЕВА.

Ñäàë ýêçàìåíû – 
îòïðàâëÿéñÿ

íà ñáîð
В 2021 году состоится первый 

выпуск курсантов военного 
учебного центра при СОГУ. Сей-
час обучающиеся готовятся к 
учебным сборам, которые со-
стоятся на территории полигона 
Тарское с 17 июля по 25 августа. 
Во время учебного сбора студен-
ты дают военную присягу. 

Учебные сборы – это часть подготов-
ки студентов в военном учебном цен-
тре в конце обучения. Они проводятся 
на базе воинских частей Министерства 
обороны РФ в течение 30 дней. В конце 
сборов студенты проходят итоговую 
аттестацию.

На учебный сбор направляются 
студенты, которые успешно сдали все 
зачеты и экзамены, а также прошли 
медицинское освидетельствование 
и признаны годными по состоянию 
здоровья. 

На сборах студенты получают воз-
можность на практике отработать 
полученные знания – от построений, 
общевоенной и физической подготов-
ки до боевого применения вооружения 
и эксплуатации военной техники.

Первый военный учебный центр 
в республиках Северного Кавказа 
открыли в СОГУ в 2019 году. Здесь 
студенты очной формы проходят об-
учение по программам военной под-
готовки сержантов и солдат запаса. 
Выпускникам будут выдаваться со-
ответствующие военные билеты и в 
дальнейшем указанные лица не под-
лежат призыву на срочную военную 
службу. Ежегодный набор составляет 
108 человек.

«Авторитет и престиж военной 
службы среди жителей республики 
во все времена находился на высоком 
уровне. Действовавшая до 1996 года в 
СОГУ военная кафедра подготовила в 
интересах вооруженных сил и правоох-
ранительных органов несколько тысяч 
офицеров запаса», – сказал ректор 
СОГУ Алан Огоев.

ÑÎÃÓ ñòàíåò áàçîé. 
Ìàòåìàòè÷åñêîé

На Северном Кавказе будет 
создан региональный научно-об-
разовательный математический 
центр.

Совместная заявка на его создание 
поступила от Северо-Кавказского 
федерального университета, Северо-
Осетинского госуниверситета им. К.Л. 
Хетагурова и Владикавказского на-
учного центра РАН. Инициатива была 
поддержана Минобрнауки России. 
Объем финансирования составит 40 
млн рублей в год.

Центр будет способствовать повы-
шению качества математического 
образования в школах и вузах округа, 
обеспечит передовой уровень фунда-
ментальных и прикладных научных 
исследований. Наработки вузов-пар-
тнеров, их кадровый потенциал будут 
использоваться для повышения каче-
ства математического образования 
в округе.

Открытие Северо-Кавказского 
центра математических исследова-
ний запланировано на лето. Большое 
внимание будет уделяться работе со 
школьниками. Их подготовят к сдаче 
ОГЭ и ЕГЭ. Особо одаренных ребят 
ждет погружение в олимпиадную ма-
тематику. Заниматься со школьника-
ми будут ведущие преподаватели, а 
также талантливые магистранты и 
аспиранты вузов.

При участии ведущих ученых страны 
будут модернизированы учебные про-
граммы по профильным дисциплинам. 
Для студентов также будут проводить-
ся научно-методические семинары и 
мастер-классы, например, по приме-
нению инновационных технологий в 
математическом образовании.

«Региональный научно-образова-
тельный математический центр помо-
жет поднять уровень математического 
образования в СКФО. Одаренные 
дети должны получать блестящее об-
разование и производить интеллекту-
альный продукт в своей стране. Центр 
займется актуальными проблемами 
теоретической и прикладной матема-
тики, вычислительной информатики, 
криптографии и других смежных об-
ластей наук», – отметил ректор СОГУ 
Алан Огоев.

В России 11 подобных региональных 
научно-образовательных центров, 
созданных при поддержке Минобрна-
уки России. Новые центры созданы в 
соответствии с решением координа-
ционного совета Минобрнауки России 
по вопросам создания и деятельно-
сти региональных научно-образова-
тельных математических центров и 
федеральным проектом «Развитие 
масштабных научных и научно-техно-
логических проектов по приоритетным 
исследовательским направлениям» 
национального проекта «Наука и уни-
верситеты».

Пресс-служба СОГУ.

«МОЙ ПУТЬ, МОЯ СУДЬБА»
«Река Сунжа после многодневных дождей всегда 

бывает буйной и непредсказуемой. Тяжелые мутные 
волны накатывают друг на друга. Бурный поток 
реки, как необъезженный конь, закусив удила, 
рвется вперед на равнинные просторы. Вот так 
же и моя судьба не дает мне покоя. Река жизни 
подвергает меня разным испытаниям, и, как волны, 
беды накатывают одна за другой. Сколько нужно 
сил, самообладания, чтобы самому не уйти на дно?» 
– такие мысли часто беспокоят Ивана ЗАСЕЕВА, 
когда он смотрит на буйную реку.

Иван Засеев родился 20 июля 
1946 г. в с. Сунже в семье простого 
труженика, ветерана Великой Оте-
чественной войны Герсана Сана-
коевича, который воспитал двух 
сыновей и двух дочерей.

Иван был шустрым, одаренным 
мальчиком. Еще учась в школе, он 
ходил на занятия в секцию вольной 
борьбы, играл в футбол и зани-
мался в школьном танцевальном 
кружке.

Азам вольной борьбы его учил 
заслуженный тренер СССР Аслан-
бек Дзгоев. Иван выступал за ДСО 
«Урожай» и часто добивался успе-
хов на борцовском ковре. Он вы-
полнил норматив мастера спорта.

Были у него успехи и в футболе. 
В составе сборной района неодно-
кратно становился победителем и 
призером республиканских турни-
ров. Быстрого и техничного, его за-
метили и включили в дублирующий 
состав «Спартака» (Орджоникид-
зе). Он играл с такими именитыми 
в республике футболистами, как 
Владимир Подлужный, Вардо Ку-
цури, Владимир Чехоев (будущий 
судья международной категории), 
Юрий Абаев и др. В одно время 
Иван тренировал сборную района.

После окончания средней шко-
лы И. Засеев учился в торговом 
техникуме г. Орджоникидзе. Здесь 
он принимал активное участие в 
танцевальном ансамбле. Тогда 
им руководил народный артист 
России Батырбек Сопоев. Заме-
тив в парне искрометный талант 
танцора, Батырбек пригласил его 
в знаменитый ансамбль «Алан», 
который он возглавлял. Хотя Иван 
танцевал неплохо, его влекла из-

бранная профессия, поэтому после 
окончания торгового техникума 
устраивается на работу в При-
городное объединение общепита 
на должность заведующего про-
изводством. Чтобы расширить 
свои знания в этой отрасли, без 
отрыва от производства поступает 
в МИНХ им. Плеханова и успешно 
его заканчивает.

Набравшись опыта и необхо-
димых знаний, Иван Герсанович 
переводится в пищекомбинат 
«Октябрьский», где возглавляет 
кондитерские цехи, известные в 
республике и за ее пределами по 
производству конфет «Птичье 
молоко».

Кроме этого у него были тесные 
связи с автором лечебного бальза-
ма «Дариал» профессором Арка-
дием Марзоевым. Производимый 
ими бальзам занял 1-е место на 
ВДНХ. В основном он отгружался 
на экспорт в Японию.

На пищекомбинате И. Засеев 
проработал более 20 лет. Был 
заместителем, исполнял обя-
занности директора. За умелое 
руководство производством, за 
добросовестный труд неодно-
кратно поощрялся грамотами, 
дипломами, благодарностями и 
денежными премиями от Мини-
стерства пищевой промышлен-
ности РФ, от Севоспотребсоюза, 
министерств сельского хозяйства 
РФ и республики.

Выйдя на пенсию, Иван Герса-
нович устроился на работу в МУП 
«Коммунресурсы», где и сейчас 
продолжает трудиться.

Он – истинный патриот своего 
народа, района и республики. 

Проводит большую общественную 
работу. Вот уже на протяжении 20 
лет возглавляет ныхас с. Сунжи, 
является членом координацион-
ного совета МОД ВСО «Иры стыр 
ныхас».

Своим не только обществен-
ным, но и человеческим долгом 
Иван Герсанович считает береж-
ное отношение к памяти ушедших 
односельчан. 

Например, на свои личные сред-
ства и с помощью предпринима-
теля Анатолия Битарова провел 
водопровод на сельские кладби-
ща, а также гравийную дорогу до 
кладбища на ул. Комсомольской. 
Также неоднократно организовы-
вал там субботники.

При помощи предпринимателя 
Алика Битарова были установ-
лены мусорные контейнеры на 
двух кладбищах. Кроме того на 
свои средства и с помощью членов 
сельского ныхаса Олега Тайма-
зова и Ростислава Чельдиева 
провел ночное освещение на ул. 
Комсомольской.

У Ивана Герсановича сложи-
лись самые теплые отношения 
с осетинской диаспорой Санкт-
Петербурга. По его инициативе 
в Пригородный район были при-
глашены лучшие врачи Санкт-
Петербургской медакадемии им. 

Павлова, которые обследова-
ли жителей района, те, кто имел 
наиболее тяжелые заболевания, 
были направлены на бесплатное 
лечение в лучшие клиники север-
ной столицы страны.

Очень тепло о юбиляре говорят 
его друзья, одноклассники, спор-
тсмены, деятели культуры. Среди 
них Георгий Джиоев – бывший 
глава Пригородного района, Ва-
лик Тедеев – заслуженный тре-
нер России, Елизавета Хосроева 
– заслуженный работник культуры 
РФ и другие. Они отмечают его 
разносторонние таланты и такие 
черты характера, как обязатель-
ность, ответственность, умение 
держать удары судьбы.

К сожалению, в последние не-
сколько лет она послала ему тя-
желые испытания. Сначала ушел 
из жизни его любимый сын, через 
некоторое время не стало и снохи. 
Дети остались сиротами. Такое 
горе не каждый сможет вынести, 
но Иван Герсанович находит в 
себе силы и свою жизнь посвяща-
ет внукам.

Сегодня Ивану Герсановичу ис-
полняется 75 лет. Пожелаем ему 
здоровья, сил и стойкости. Живи-
те на радость детям и внукам!

Ахсарбек КОРТИЕВ.

ВЕСТИ ИЗ ВУЗОВВЕСТИ ИЗ ВУЗОВ ЗНАЙ НАШИХ!ЗНАЙ НАШИХ!

Наш триколор 
поднялся в небо
Северная Осетия 

присоединилась к 
всероссийской акции 
команды «Молодежки 
ОНФ» #ЗнайНаших. В 
рамках мероприятия 
общественники совместно 
с аэроклубом ДОСААФ 
подняли воздушный шар с 
флагом России и призывом 
поддержать команду 
страны на Олимпийских 
играх в Токио.  Этому 
событию был посвящен 
и прыжок парашютиста с 
российским триколором.

«Нам могут запретить многое, но никто не может запретить болеть 
за спортсменов, прославлять флаг России, гимн нашей страны, ее 
территориальную целостность и, самое главное, – прославлять 
достижения российских олимпийцев. И поэтому мы поддерживаем 
и будем поддерживать наших спортсменов на протяжении всех 
Олимпийских игр. И, конечно же, ждем их с победой», – отметил 
координатор команды «Молодежка ОНФ» в Северной Осетии Анзор 
Карданов.

Воздушные шары с растяжкой #ЗнайНаших и флагами России 
поднялись сегодня в небо сразу в 12 регионах страны. В десятках го-
родов триколор и баннер были закреплены на спортивных самолетах 
и в руках парашютистов. Всего в акции участвовало 46 субъектов.

«Акция также пройдет и в социальных сетях. Пользователи 
Instagram смогут использовать «маску» для Stories в поддержку 
сборной, а в соцсетях «ВКонтакте», «Одноклассники» и Facebook 
появится новая рубрика, в которой будут представлены страницы 
российских спортсменов, отравившихся на игры в Токио», – поде-
лился участник команды «Молодежка ОНФ» в Северной Осетии 
Константин Гусаков. 

Напомним, Олимпиада в Токио в этом году пройдет с 23 июля по 8 
августа. От России на соревнования отправились 335 спортсменов.

Оксана БАДТИЕВА
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Момент соревнований
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УБОРЩИЦА.
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Коллектив Национального музея 
РСО–А выражает искреннее собо-
лезнование заведующему экспозици-
онным отделом Э. С. Кантемирову по 
поводу кончины брата 

КАНТЕМИРОВА
Казбека Султановича.
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соболезнование учительнице родно-
го языка З. В. Еналдиевой по поводу 
кончины матери 

ГУРДЗИБЕЕВОЙ-ЗОКОЕВОЙ
Тамары Владимировны.

Коллектив ГБУЗ «Республиканская 
клиническая больница скорой меди-
цинской помощи» МЗ РСО–А выражает 
глубокое соболезнование врачу Л. Х. 
Албеговой по поводу кончины матери 

АЛБЕГОВОЙ-ДЗАНТИЕВОЙ
Беллы Михайловны.

Коллектив Северо-Осетинского 
государственного академического 
театра имени Владимира Тхапсаева 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу безвре-
менной кончины сотрудника

ЗАССЕЕВА
Майрама Петровича.

362015, РСО–А, 
г. Владикавказ, 
пр. Коста, 11.

Адрес редакции, 
издателя

 и типографии:
Отпечатано в АО «Осетия-Полиграфсервис».

Открытия
и путешествия

17 июля известному российскому 
путешественнику, биологу, антропологу 
и этнографу Николаю Миклухо-Маклаю 
исполнилось бы 145 лет. В честь этой 
памятной даты в отделе природы 
Национального музея РСО–А прошло 
интересное мероприятие. 

Для участников  лагеря 
«Солнышко» гимназии № 5 
студенты факультета геогра-
фии и геоэкологии вместе с бу-
дущими химиками, биологами и 
биотехнологами подготовили 
занимательную лекцию. Они 
рассказали о создании Русско-
го географического общества, 
под флагом которого путеше-
ствовал Миклухо-Маклай, и 
о его пребывании на острове 
Новая Гвинея.

 Прожив несколько лет 
среди его коренных жителей, 
ученый стал защитником ко-
лониальных народов и ярым 

противником ущемления прав 
других наций, отвергая пред-
ставление о папуасах как о лю-
дях, которые стоят на низшей 
ступени развития. 

Во всех своих путешестви-
ях Миклухо-Маклай делал 
полевые заметки и эскизы 
рисунков. Его работы отли-
чаются особой точностью и 
наглядностью, которые нель-
зя передать с помощью даже 
самого подробного описания. 
Для целого ряда народов они 
до сих пор выступают един-
ственным историческим ис-
точником, воспроизводящим 
особенности их культуры и 
быта. 

Вклад Миклухо-Маклая в на-
уку огромен. Он опубликовал 
более 100 работ по различным 
вопросам антропологии, эт-
нографии, зоологии, сравни-
тельной анатомии, географии и 
других дисциплин. Кроме того,  
в одиночку исследовал приро-
ду островов Тихого океана, что 
до него никому не удавалось 
сделать. 

«Помимо лекции студенты 
подготовили красочную пре-
зентацию и рассказали детям 
не только о странствиях само-
го ученого, но и о раститель-
ном и животном мире Африки, 
Южной Америки и Австралии. 

Подобные мероприятия с уча-
щимися школ мы проводим 
регулярно, чтобы знакомить их 
с нашими известными учеными 
и рассказывать о том, какой 
вклад они внесли в развитие 
отечественной науки. Учащи-
еся гимназии № 5 приняли ак-
тивное участие в викторине, 
посвященной Маклаю, и даже 
исполнили танец папуасов. Я 
думаю, что наше мероприятие 
было для них полезным, и они 
ушли с большим багажом зна-
ний», – сказала заведующая 
отделом природы Националь-
ного музея РСО–А Евгения 
Будагова. 

Юлия ДАРЧИЕВА.

Наказание
за взятку

Сотрудники УЭБ и ПК 
Северной Осетии задер-
жали сотрудниц медуч-
реждения, подозревае-
мых во взяточничестве.

Злоумышленницы получили 
денежное вознаграждение от 
местной жительницы за подго-
товку для нее медицинских до-
кументов с целью дальнейшей 
постановки на учет у психиатра 
и направления на медико-соци-
альную экспертизу. Сумма сдел-
ки составила 200 тыс. рублей.

Сотрудниками Управления 
экономической безопасности 
и противодействия коррупции 
МВД РФ по РСО–А в ходе про-
ведения оперативно-розыск-
ных мероприятий, задержаны 
подозреваемые во взяточни-
честве.

Материалы проверки, про-
веденной ими, направлены 
в Следственное управление 
Следственного комитета Рос-
сийской Федерации, где в от-
ношении указанных гражданок 
возбуждено уголовное дело по 
признакам преступления, пред-
усмотренного ч. 5 ст. 290 УК РФ 
«Получение взятки». Санкция 
статьи предусматривает мак-
симальное наказание в виде 
лишения свободы на срок от 
семи до двенадцати лет.

МВД по Северной Осетии 
напоминает, что законодатель-
ством Российской Федерации 
предусмотрена уголовная от-
ветственность как за получе-
ние взятки, так и за ее дачу и 
посредничество во взяточни-
честве. 

Если вам предлагают или 
провоцируют на получение 
взятки, вынудили или вынуж-
дают дать ее, сообщите об этом 
в правоохранительные орга-
ны. Вы будете освобождены 
от уголовной ответственности, 
а лица, предлагающие взятку 
или вымогающие ее, понесут 
заслуженное наказание.

Пресс-служба МВД
по РСО–А.

КРИМИНАЛКРИМИНАЛ

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

ÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒÏÐÅÄÎÑÒÀÂËßÅÌ ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÒ
ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÓÑËÓÃ È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

Магазин филиалов не имеет.Магазин филиалов не имеет.
Обр.: Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-8851-65-45, 8-918-708-85-88..

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Íàì 24 ãîäà! Ñ 25 ÿíâàðÿ ïî 31 èþëÿ 2021 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25%

Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

ÑÒÐÎÈÒÅËÜÍÀß 
ÊÎÌÏÀÍÈß

приглашает на строительство 
многоквартирных монолитно-
каркасных домов:

  КАМЕНЩИКОВ,
 БЕТОНЩИКОВ,

а также

   ПОВАРА.
ТЕЛ. 8-918-702-31-04.

ÏÐÎÄÀÞÒÑß
КВАРТИРЫ  

пл. 103 и 116 кв. м в 5-этажном 
сданном доме (новостройка), 
все коммуникации подведе-
ны, на ул. Первомайской – 
37 тыс. руб./кв. м.
ТЕЛ.: 92-17-22, 53-14-07.

ÔÈÐÌÀÔÈÐÌÀ

«ÑÒÈÌÓË»«ÑÒÈÌÓË»
óë. Òåëüìàíà, 51, òåë.: 252-252; óë. Ãóãêàåâà, 22 

è óë. Ìîñêîâñêàÿ, 14, òåë. 999-777.

ОКНА, ДВЕРИ, ФАСАДЫ
из АЛЮМИНИЯ и ПВХ

Приглашаются к сотрудничеству строительные компании, дилеры

БАЛКОНЫ МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ ВОРОТА, ДВЕРИ, РЕШЕТКИ.
(раздвижные системы для балконов и лоджий, откосы)

• ПОЛИМЕРНОЕ (порошковое) покрытие любых металлических, 
алюминиевых изделий (любые цвета RAL), стеклопакеты.

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

×ÈÑÒÊÀ È ÐÅÑÒÀÂÐÀÖÈß 
ÏÓÕÎ-ÏÅÐÜÅÂÛÕ ÏÎÄÓØÅÊ

для здорового сна
  •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ ПЕРА
  •  ЗАМЕНА НАПЕРНИКОВ
  •  УДАЛЕНИЕ ПЫЛИ

 ÍÎÂÎÅ ÎÁÎÐÓÄÎÂÀÍÈÅ
Обр.: ул. Чапаева, 46, 

тел. 99-51-94, 8-918-829-51-94 

диплом серии 111505 № 
0735587, выданный в 2018 г.  
ГБОУ ВО «Северо-Осетинский 
государственный педагогиче-
ский институт на имя БАГИАЕ-
ВОЙ Маи Наврозовны, считать 
недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

@ A B C DE F G H I JKLM N OPQRSСПОРТИВНЫЙ КУРЬЕР

Гол-красавец капитана Засеева
«КРАСНОДАР-2» – «АЛАНИЯ» (ВЛАДИКАВКАЗ) – 1:3 (1:1)

ФНЛ, 2 тур, 17 июля. Краснодар. Стадион Академии «ФК 
Краснодар», 1042 зрителя.

 Главный  судья – Роман Сафьян (Москва). 
«Краснодар-2»: Ещенко, Волков (Пивоваров, 56), Корню-

шин, Исаенко, Воротников (Самков, 56), Кратков (Жигулев, 74), 
Иванов,Кутовой (Назаров, 81), Литвинов, Манелов (Рейхмен, 74), 
Якимов.

«Алания»: Солдатенко, Сосранов (Эльдарушев, 81), Багаев, 
Засеев, Кочиев, Хабалов, Гиоргобиани (Цараев, 68), Магомедов, 
Дав. Кобесов (Гурциев, 53), Хосонов, Подбельцев (Машуков, 46; 
Хубулов, 53).

Голы: Иванов, 19 – 1:0; Засеев, 23 – 1:1; Хабалов, 52 – 1:2; Эль-
дарушев, 89 – 1:3.

Предупреждения: Якимов, 51; Кутовой, 67; Назаров, 83; Хубу-
лов, 84; Жигулев, 88; Хосонов, 90+1.

В игре с «Краснодаром-2» в «основе» вышел 
очередной новичок красно-желтых – фланговый 
26-летний защитник Рустам Сосранов из клуба 
«Олимп-Долгопрудный». 

Матч с краснодарцами прохо-
дил на новом стадионе местной 
академии. Первыми сумели от-
личиться хозяева, когда после 
углового Иванов нанес точный 
удар метров с 10. Через не-
сколько минут в ходе затяжной 
атаки красно-желтых мяч от-
скочил на линию штрафной к 
Азамату Засееву, нанесшему 
с лета великолепный выстрел 
точно в «девятку». 

 После перерыва «Алания» 
сумела быстро выйти вперед. 
Хетаг Хосонов с левого флан-
га сделал выверенный пас в 
штрафную, где Алан Хабалов 

красиво в падении головой 
послал мяч в сетку. Прицельно 
бил со штрафного Николай 
Гиоргобиани, однако немного 
не попал в цель. Вскоре по-
допечные Спартака Гогниева 
лишились из-за травмы плеча 
форварда  Ислама Машуко-
ва, сыгравшего только семь 
минут. В дальнейшем влади-
кавказцы владели преимуще-
ством, создавали моменты, а 
в концовке игры еще раз огор-
чили вратаря краснодарцев. 
Дебютант Эльдарушев под-
хватил мяч у линии штрафной 
и точно пробил по воротам, 

забив в первом же матче за 
«Аланию». 

Владикавказцы одержали 
убедительную победу, забили 
красивые голы и вселили оп-
тимизм в сердца болельщиков. 
Теперь 24 июля «Алании» в 
гостях предстоит непростой 
матч с московским «Торпедо». 

Вячеслав СТЕПАНОВ.

Продолжила беспроигрышную серию
В ночь с 16 на 17 июля в городе Ан-

касвилле (США), на стадионе «Мю-
хаген сан арена», состоялись сорев-
нования в промоушене Bellator  262. 
В предварительном карде в октагон 
вышли россиянка Диана АВСАРАГОВА 
и американка Габриэла ГОЛФИН. 

Для Дианы этот бой был четвертым на про-
фессиональной арене, предыдущие три она 
выиграла убедительно. И перед этим абсо-
лютное большинство ставили на досрочную 
победу  нашей спортсменки. Но быстрой по-
беды не получилось, сказались проблемы со 
сгонкой веса.

В первых двух раундах Диана полностью 
контролировала ситуацию, нанесла больше 
точных и сильных ударов. После второго все 
это, как говорится, было «написано» на лице 
Габриэлы. Но в заключительном раунде аме-
риканская спортсменка отчаянно бросилась в 
атаку, пытаясь отыграться, и этот ее всплеск 
в некоторой степени убедил одного из судей. В 
итоге раздельным решением победу присудили 
Диане Авсараговой, которая продолжила свою 
беспроигрышную серию.

После боя она написала на своей странице в 

Instagram: «Я очень рада, что мне удалось по-
бедить, не смогла бы выиграть без поддержки 
своей команды, друзей и партнеров. Я благо-
дарю своих болельщиков, чувствую вашу под-
держку каждый день, и это заставляет меня 
двигаться вперед».

Ахсарбек БЕСОЛОВ.

Школа Samsung:
на языке программирования

Одной из особенностей сети центров цифрового образования 
«IT-куб», создаваемых благодаря нацпроекту «Образование», 
является сотрудничество с интеллектуальными партнерами, 
которые представляют ведущие IT-компании. Так, в центре 
«IT-куб. Владикавказ» успешно функционирует площадка 
образовательного проекта компании Samsung Electronics IT-школа 
Samsung – единственная в Северной Осетии.

У старшеклассников республики есть уникаль-
ная возможность осваивать фундаментальные 
разделы программирования и получать практи-
ческие навыки разработки мобильных прило-
жений для устройств на платформе Android по 
образовательной программе, разработанной рос-
сийским исследовательским центром Samsung. С 
2019 года она работает уже в 40 регионах России.

Выпускники «IT-школы Samsung» могут ука-
зать сертификат об окончании курса как дости-
жение в компетенции «Решение комплексных 
инженерных задач», чтобы получить дополни-
тельный бонус к баллам ЕГЭ при поступлении в 
ведущие технические вузы страны. Кроме того, 
учитываются конкурсы «IT-школа выбирает 
сильнейших-2020» и «Конкурс предпрофессио-
нальных умений».

«В течение учебного года мы изучали язык 
программирования Java и научились создавать 
мобильные приложения с нуля. Я никогда бы не 
подумала, что процесс обучения может быть на-
столько увлекательным. Изначально мобильная 
разработка была для меня лишь хобби, но теперь 
я планирую заниматься этим дальше, но уже 
профессионально», – рассказала выпускница 
IT-школы Samsung Ирина Калагова.

«Мне понравилось обучение в IT-школе 
Samsung, нам дали базовые знания для про-
граммирования на Android и на данный момент 
я могу написать среднее приложение. Также 
мне понравилось, что нам выделили мощные 
ноутбуки и планшеты для тестирования прило-
жений. Сама программа большая и охватывает 
все этапы, от основ Java и до HTTPS-запросов 
и серверной части приложения. Хотя и возни-
кали некоторые сложности к концу года, так как 
приходилось работать над проектом, тестами и 
усваивать материал одновременно», – поделил-
ся Даниил Коробейщиков.

Центр цифрового образования детей «IT-куб» 
создан в рамках федерального проекта «Циф-
ровая образовательная среда» национального 
проекта «Образование». Всего в нем предус-
мотрены шесть основных образовательных 
направлений: «Программирование на Python», 
«Мобильная разработка», «Программирование 
роботов», «Разработка приложений виртуаль-
ной и дополненной реальности», «Системное 
администрирование», «Основы алгоритмики и 
логики». 

Наталья ГАЛАОВА.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

КЕЛЕХСАЕВОЙ-ГАГКАЕВОЙ
Ирины Сосланбековны.

Гражданская панихида состоится 20 
июля по адресу:  ул. Ленина, 27 «а».

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

ВАРЗИЕВОЙ-СУГАРОВОЙ
Земфиры Георгиевны.

Гражданская панихида состоится 20 
июля по адресу:  Мамисонский пере-
улок, 19.

Коллектив сотрудников кафедры 
финансов и кредита и студенты фа-
культета экономики и управления 
Северо-Осетинского государственно-
го университета им. К. Л. Хетагурова 
выражают глубокое соболезнование 
профессору кафедры И. В. Сугаровой 
по поводу кончины матери 

ВАРЗИЕВОЙ-СУГАРОВОЙ
Земфиры Георгиевны.

Коллектив ГБУЗ «Родильный дом № 
1» МЗ РСО–А выражает глубокое со-
болезнование И. И. Бестаевой по по-
воду кончины отца 

БЕСТАЕВА
Иосифа Захаровича.

Коллектив ГБПОУ «Северо-Кавказ-
ский строительный техникум» выра-
жает глубокое соболезнование пре-
подавателю Б. А. Бестаеву по поводу 
кончины матери 

БЕСТАЕВОЙ
Зои Георгиевны.

Коллектив ФГБОУ ВО «Горский ГАУ» 
выражает глубокое соболезнование 
доценту кафедры технологии хране-
ния, производства, переработки про-
дуктов животноводства З. А. Карае-
вой по поводу кончины матери 

КАРАЕВОЙ-КОКАЕВОЙ
Аллы Васильевны.

Коллектив филиала ООО «Газпром 
газораспределение Владикавказ» в г. 
Владикавказе выражает глубокое со-
болезнование сотруднику Э. Г. Гудие-
ву по поводу кончины матери 

ГУДИЕВОЙ-КУПЕЕВОЙ
Татьяны Борисовны.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о безвременной 
кончине

МАЛИЕВОЙ-САВКУЕВОЙ
Тамары Ибрагимовны.

Гражданская панихида состоится 
20 июля по адресу:  ул. А. Кесаева, 
2, корп. 1. 

Фамилия Малиевых выражает глубо-
кое соболезнование В. Г. Малиеву по 
поводу безвременной кончины жены

МАЛИЕВОЙ-САВКУЕВОЙ
Тамары Ибрагимовны.

Коллектив филиала ПАО «РусГи-
дро» - «Северо-Осетинский филиал» 
выражает глубокое соболезнование  
машинисту гидроагрегатов В. Г. Ма-
лиеву по поводу кончины жены 

МАЛИЕВОЙ-САВКУЕВОЙ
Тамары Ибрагимовны.

Коллективы Управления Роспотреб-
надзора по РСО–А и ФБУЗ «Центр 
гигиены и эпидемиологии в РСО–А»  
выражают глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончины 
бывшего врача отделения гигиены пи-
тания Центра Госсанэпиднадзора в г. 
Владикавказе 

МАЛИЕВОЙ
Тамары Ибрагимовны.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

БАЙМАТОВА
Эльбруса Константиновича.

Гражданская панихида состоится 20 
июля по адресу:  ул. Морских пехотин-
цев, 5.

Коллектив ООО «ТД «Фроствей» 
выражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу кончины 
бывшего сотрудника компании

БАЙМАТОВА
Эльбруса Константиновича.

Коллектив ГБУЗ «Республикан-
ская клиническая больница скорой 
медицинской помощи» МЗ РСО–А 
выражает глубокое соболезнование 
медицинской сестре М. М. Макоевой-
Адаевой по поводу кончины матери 

АДАЕВОЙ
Таиры Викторовны.

Коллектив ГБУЗ «Республиканская 
клиническая больница скорой меди-
цинской помощи» МЗ РСО–А выража-
ет глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины сотрудницы

КУСОВОЙ
Аллы Александровны.

Коллектив Северо-Осетинского госу-
дарственного академического театра 
имени Владимира Тхапсаева выража-
ет глубокое соболезнование сотрудни-
це Н. Х. Черчесовой по поводу кончи-
ны сестры 

МОУРАОВОЙ-МАРЗОЕВОЙ
Ирины Хадзимуссаевны.

Общественная организация «Коми-
тет ликвидаторов аварии в ПО «Ма-
як-Челябинск» в РСО–А выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины ликвида-
тора аварии 

АБАЕВА
Руслана (Бури) Зурабовича.

Гражданская панихида состоится  20 
июля по адресу:  пр. Коста, 194. 

Руководство и коллективы ООО 
«Газпром газораспределение Влади-
кавказ» и ООО «Газпром межрегион-
газ Владикавказ» выражают глубокое 
соболезнование сотруднице отдела по 
работе с потребителями Г. И. Астахо-
вой по поводу кончины отца

ЛЫСАГОРОВА
Ивана Семеновича.

Коллектив ООО «ТД «Фроствей» вы-
ражает глубокое соболезнование А. В. 
Алексееву по поводу кончины отца

АЛЕКСЕЕВА
Валерия Константиновича.

Коллектив Министерства финансов 
Республики Северная Осетия – Ала-
ния выражает глубокое соболезнова-
ние заместителю министра И. Т. Хуру-
мовой по поводу кончины матери 

ХУРУМОВОЙ
Земфиры Гавриловны.

Реклама, объявления, соболезнования и поздравления принима-
ются в отделе объявлений, а также по электронной почте gazeta@
mail.ru и по телефонам: 25-31-22, 25-11-18, 25-93-72. Оплата 
возможна онлайн.Платеж по реквизитам по ИНН 1501006809
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